



Einwohnergemeinde Halten

Auszug aus dem Protokoll der
Gemeindeversammlung vom 8. Juni 2022

162.6.010ZSO Region (Organigramm, Verträge, Statuten etc.)

5 Zivilschutzorganisation regional - VBZAS
Statutenänderung Verband Zivilschutz Aare Süd VBZAS

Das Traktandum wird von Christian Stephani, Delegierter VBZAS und Gemeinderat Ressort Finanzen und Sicherheit vorgestellt.

Der Verband Zivilschutz Aare Süd (VBZAS) existiert seit drei Jahren. Bei der Gründung des Verbandes wurden Statuten verfasst, jedoch noch nicht alle Einzelheiten definiert und festgehalten. Entsprechend wurden nun die Statuten ergänzt und angepasst. An der Delegiertenversammlung vom Herbst 2021 wurden diese beschlossen und nach Verzögerungen nochmals im März 2022 verabschiedet. Das Amt für Gemeinden hat die Statuten überprüft und dessen Input wurde entsprechend umgesetzt. Es wurden Begrifflichkeiten eingefügt und sprachliche Anpassungen vorgenommen. Zudem wurden geschlechtsneutrale Formulierungen gewählt und Paragraphen angepasst. Die Statuten der früheren Zivilschutzorganisationen wurden zu Beginn in den Statuten VBZAS übertragen. Diese wurden nun gelöscht.

Neu wurde auch die Geschäftsordnung definiert. Darin wird festgehalten, wie sich der Vorstand organisiert, dass dieser jeweils für eine Amtsdauer von vier Jahren gewählt wird und dass die Delegierten VBZAS jeweils ein Jahr nach den Gemeinderatswahlen in den Gemeinden, ebenfalls für vier Jahre, an der Delegiertenversammlung VBZAS neu gewählt werden sollen.

Die Finanzkompetenz des Vorstandes wurde neu geregelt. Für wiederkehrende Kosten liegt die Kompetenz bei CHF 2'000. Bei einmaligen Kosten liegt diese bei CHF 20'000.

An der Delegiertenversammlung kann ein Delegierter mehrere Stimmrechte wahrnehmen. Nicht alle Gemeinden haben dieselbe Anzahl Stimmen.

Zudem wurde in den Statuten neu festgehalten, wann der Versand der Einladung erfolgen soll und wann spätestens Anträge eingereicht werden müssen.

Die Statuten wurden von den Delegierten im März 2022 an deren Versammlung mit einer Gegenstimme angenommen.

Antrag an die Gemeindeversammlung
Genehmigung.

Eintretensdebatte

Es wird einstimmig Eintreten beschlossen.

Detailberatung

Toni Spielmann: Es wird viel über private Zivilschutzanlagen diskutiert. Werden diese nun regelmässig vom Zivilschutz überprüft?

Christian Stephani: Wir als Gemeinde haben den Auftrag sicherzustellen, dass die privaten Anlagen funktionieren. Der Kommandant des VBZAS hat uns angeboten, die Anlagen für uns regelmässig zu überprüfen. Dies wird nun so erfolgen. Der Auftrag zur Überprüfung der privaten Zivilschutzanlagen wurde im Februar 2022 an den VBZAS erteilt.

Beat Gattlen: An der letzten Gemeindepräsidentenkonferenz Wasseramt hat der VBZAS über die neu übernommene Aufgabe von den Gemeinden informiert. Die Gemeinden werden detaillierten Angaben über die erforderliche Anzahl Schutzplätze, über die effektiv vorhandenen Schutzplätze und über eine allfällige Differenz zum Soll-Bestand erhalten. Die Schutzraumbilanz wird nun detailliert überprüft. Dies auch unter dem Aspekt des Konflikts in der Ukraine.

Beat Gattlen lässt die Gemeindeversammlung über den Antrag «Statutenänderung Verband Zivilschutz Aare Süd VBZAS» abstimmen.

Abstimmung und Beschluss

Die Gemeindeversammlung genehmigt einstimmig die «Statutenänderung Verband Zivilschutz Aare Süd VBZAS».

Den originalgetreuen Protokollauszug bescheinigen:

Halten, 8. Juni 2022

EINWOHNERGEMEINDE HALTEN

Der Gemeindepräsident



Beat Gattlen



Die Stv. Gemeindeschreiberin



Wilma Flückiger